

Iglesia en Latinoamérica fortalece red para prevenir abusos y reparar a las víctimas

La Iglesia Católica en Latinoamérica y el Caribe continúa dando decididos pasos en la prevención de los abusos. Tras el primer encuentro en Santiago en 2023, que dio origen a la Red Latinoamericana y Caribeña para la Cultura del Cuidado, representantes de 17 países se reunieron en Bogotá para fortalecer esta iniciativa y compartir experiencias en la prevención de estos delitos y la reparación de las víctimas.

Me gusta 3

Compartir

Post



Jueves 05 de Septiembre de 2024

Cuarenta y ocho personas, entre obispos, sacerdotes, religiosas, religiosos y laicos, representantes de la Iglesia en 17 países, participan en esta reunión. Por Chile se hicieron presente los integrantes del Consejo Nacional de Prevención de Abusos de la Conferencia Episcopal de Chile: obispo Ricardo Morales, Ana María Celis y Paulina Benavente.

Durante la reunión, organizada por la [Conferencia Episcopal de Colombia](#) y el [CELAM](#), se abordaron temas asociados a la transparencia y la reparación. En [noviembre de 2023 se había adelantado el primero de estos encuentros en Chile](#), a partir del cual se creó la Red Latinoamericana y Caribeña para la Cultura del Cuidado.

El reto de compartir experiencias y establecer vínculos

En la apertura, la doctora Ilva Myrian Hoyos, quien preside el Consejo Nacional para la Cultura del Cuidado de la Conferencia Episcopal de Colombia, presentó el panorama de los organismos eclesiales para la cultura del cuidado que iniciaron en Santiago.



En esa perspectiva recordó que Chile: “vivió el flagelo de las violencias y los abusos, pero que de alguna u otra forma también tiene ese eco de lo que significa la atención, la escucha, la reparación a las víctimas de la violencia cometida en los entornos eclesiales”.

En el caso de Colombia, aseguró que “también hay un gran reto para compartir nuestras experiencias y poder dialogar, establecer vínculos y seguir estableciendo esta red latinoamericana” con objetivos comunes.

Comentó que en este encuentro partieron de “experiencias específicas, diferenciales, sin sentirnos que hemos avanzado unos más que otros, sino estamos caminando para ayudarnos, complementarnos y solidarizarnos”.

Un camino que, desde el dolor de las víctimas, puede ayudar a otras Iglesias

El obispo Ricardo Morales, Presidente del Consejo nacional de Prevención de Abusos de la CECh manifestó sobre la jornada: “Ha sido un espacio de encuentro y de compartir el caminar de la Iglesia Latinoamericana y del Caribe en el tema de prevención y cultura del cuidado. Desde nuestro Consejo nacional de prevención, pudimos compartir el camino recorrido en Chile respecto a la formación de agentes pastorales en los temas de prevención, la implementación de la mesas surgidas del Documento de reparación y, el trabajo que cada consejo diocesano está realizando. Desde nuestra experiencia del dolor y muchas veces frustración de las víctimas y sobrevivientes, hemos podido compartir con otros consejos de conferencias episcopales del continente, el camino recorrido que ha podido ayudar a otras iglesias hermanas”.

Por su parte, Paulina Benavente, expresó que esta instancia: “ha significado acercarnos a la realidad de las diferentes conferencias respecto de la cultura del buen trato”, agregando que “la transparencia y la reparación son deudas pendientes que tenemos para hacer de nuestra iglesia una realidad coherente de vivencia evangélica”.

Como conclusión, Ana María Celis, agrega que “cada vez que hay uno de estos encuentros se renueva la esperanza. En lo personal me conmovieron mucho las palabras de la doctora Hoyos, porque señaló que el camino del dolor de Chile, ha sido de esperanza para muchos otros. Y en ese sentido hay una valoración del camino recorrido, pero hay también una intención de caminar juntos y de seguir en red, como un asunto necesario para el mejor desarrollo en temas de evitar, detener y reparar el abuso sexual al interior de la Iglesia Católica en Latinoamérica y el Caribe”.

El segundo encuentro regional dejó en evidencia la determinación de la Iglesia en Latinoamérica y el Caribe de construir una cultura de cuidado que proteja a los más vulnerables. Es así como esta red continental se fortalece como un espacio de intercambio y colaboración, con el objetivo de prevenir los abusos, acompañar a las víctimas y promover la transparencia en todas las instancias eclesiales.

Fuentes e imágenes: Comunicaciones CECh - CEC - CELAM

Bogotá, Colombia, 05-09-2024